

Verkehrsfährdung im Kreuzungsbereich Neugartenstraße / Ölmühlenweg

Sehr geehrte Ausschussmitglieder, sehr geehrter Herr Bürgermeister Raetz,

als Vater von drei schulpflichtigen Kindern in Rheinbach möchte ich gern auf eine uns bereits häufig aufgefallene Verkehrsfährdungslage im Kreuzungsbereich Neugartenstraße / Ölmühlenweg hinweisen. Diese Kreuzung wird von schätzungsweise 40% der Rheinbacher Schüler passiert; darunter auch viele Grundschüler und Schulanfänger – so auch mein jüngster Sohn.

Mir ist unverständlich, dass nicht etwa 100 Meter vor dem Kreuzungsbereich eine „30-Zone“ mit Hinweis Schulkinder o.ä. eingerichtet wird. Auch im weiteren Verlauf stadteinwärts wäre die fortlaufende 30-Zone m.E. sinnvoll (weitere Fußgängerampel, ein- und ausfahrende Autos vom Prümer Wall und aus der Turmstraße, viele Fußgänger vom Einkauf).

Wir haben im Kreuzungsbereich Neugartenstraße / Ölmühlenweg selber extrem gefährliche Situationen beobachtet: Pkw mit älterem Herr überfuhr mit recht hohem Tempo komplett die für ihn rot anzeigende Fußgängerampel. Nur dank der Aufmerksamkeit der Fußgänger kam es nicht zu einem Schaden mit vermutlich tragischem Ausgang. Ein weiterer gefährdenden Faktor sind „Rechtsabbieger“ aus den Neugartenstraße, die die rote Ampel übersehen bzw. gedankenverloren meinen Abbiegen zu können, weil die Autos auf dem Ölmühlenweg halten müssen und frei ist (wie es beim Linksabbiegen möglich ist). Auch diese Situation haben wir bereits öfter beobachtet – jeweils fast mit Zusammenstößen mit den überquerenden Fußgängern.

Aufgrund des großen Schüleraufkommens an dieser Kreuzung und der hohen Anzahl an Pkw-Verkehrsteilnehmern, die morgens oft in Eile auf dem Weg zur Arbeit o.ä. sind, ist es m.E. nur eine Frage der Zeit, bis es an dieser Kreuzung zu schweren Unfällen mit Fußgänger-Opfern (im schlimmsten Falls kleine Kinder) kommt.

Daher bitte ich darum, die Einrichtung einer 30-Zone sowie weitere Möglichkeiten einer Entschärfung der Gefahrenlage (z.B. einem deutlicherem Hinweis beim Rechtsabbiegen, die mögliche rote Ampel zu beachten) zu prüfen.

Mit freundlichem Gruß